



Pressemitteilung

Elmshorn, 22.01.2024

Schleswig-Holstein Musik Festival: Mitarbeiten im Ortsbeirat Elmshorn

Ehrenamtliches Engagement mit überschaubarem Zeitaufwand, Gratis-Konzerten und direktem Kontakt zu den Musikerinnen und Musikern hinter der Bühne – das bietet eine Tätigkeit im Elmshorner Ortsbeirat des Schleswig-Holstein Musik Festivals (SHMF). „Neue Mitglieder sind bei uns jederzeit willkommen“, sagt Oberbürgermeister Volker Hatje, der in dieser Funktion automatisch auch Beiratssprecher ist. „Unser Ziel ist es, das Beiratsteam zu vergrößern und zu verjüngen“, erklärte er beim jüngsten Treffen mit SHMF-Intendant Dr. Christian Kuhnt in der Weißen Villa.

Hauptaufgabe des Ortsbeirates ist die Vor-Ort-Betreuung und Verpflegung der Künstlerinnen und Künstler, die im Rahmen des Schleswig-Holstein Musik Festivals in Elmshorn auftreten. Abgesehen von zwei Sitzungen im Jahr zur Vor- und Nachbereitung beschränkt sich der Zeitaufwand vor allem auf die Tage rund um die Konzerte im Sommer. Dann heißt es einkaufen, organisieren, Kaffee kochen, Essen zubereiten und anrichten, spülen – und natürlich die Auftritte genießen und hinterher noch mit den Musikerinnen und Musikern zusammensitzen.

„Schöne Erlebnisse gibt es mit jedem Konzert – die Künstlerinnen und Künstler sind sehr zugewandt und dankbar“, sagt Yaka Stubenrauch, die schon seit rund 20 Jahren dabei ist. „Es ist auch schön, an der Musik teilzuhaben“, findet sie. Dass die Künstlerinnen und Künstler hinterher auch gerne mal länger feiern und ihren Feierabend damit hinauszögern, begrüßt sie sogar: „Wenn die nett und lustig sind – warum nicht?“ Eigentlich fehlen ihr nur ein paar mehr helfende Hände, ansonsten bringt ihr das Ehrenamt viel Spaß, so Stubenrauch.



Aus Sicht von Intendant Kuhnt verkörpern die Ortsbeiräte den ganz besonderen Charakter des Festivals: „Wir sind 1986 als musikalische Bürgerinitiative gestartet – und das sind wir immer noch.“ Landesweit sind knapp 300 ehrenamtlich Tätige im Einsatz, freut sich Kuhnt. Er sagt: „Ich möchte Brücken zu den Menschen schlagen.“ Die Besonderheit des Schleswig-Holstein Musik Festivals sei gerade, sich nicht nur an Klassik-Fans zu richten, sondern an alle Menschen. „Bei uns stört es niemanden, wenn an der vermeintlich falschen Stelle geklatscht wird“, spielt Kuhnt auf ein Tabu in der Klassikszene an.

In Elmshorn stehen die Mitglieder des Ortsbeirates übrigens nicht alleine da. Auch die Initiative und die Stadt Elmshorn engagieren sich kräftig für das Festival. Die Initiative übernimmt die Kosten für die Versorgung der Künstlerinnen und Künstler, die Stadt und die Theatergemeinschaft Elmshorn sorgen für den aufwendigen Auf- und Abbau der Bühne und des Publikumsbereichs in der Reithalle des Holsteiner Verbandes.

Wer sich gerne im Ortsbeirat engagieren möchte, kann sich an das Amt für Kultur und Weiterbildung unter kulturundweiterbildung@elmshorn.de wenden, wo der Kontakt dann gerne entsprechend hergestellt wird.



Bildunterschrift

Sie leben das Schleswig-Holstein Musik Festival: Maren Link (Amt für Kultur und Weiterbildung, v. l.), Oberbürgermeister Volker Hatje, Anna-Lena Bestmann (Amt für Kultur und Weiterbildung), Elke Zgodda und Yaka Stubenrauch vom Ortsbeirat, Astrid Au (Initiative Elmshorn), Ellen Bolk (Ortsbeirat), SHMF-Intendant Dr. Christian Kuhnt und sein Organisationschef Jörg Plagmann und Amtsleiterin Caroline Schultz. Foto: Torben Hinz, Stadt Elmshorn

Kontaktperson im Fachamt
Frau Anna-Lena Bestmann
Amt für Kultur und Weiterbildung
T +49 (0) 4121 / 231 – 499